



# Oser, c'est avancer

**Programme du PS  
d'Ottignies-Louvain-la-Neuve  
2024 - 2030**





# OSER, C'EST AVANCER

Nous, socialistes, souhaitons réaffirmer notre volonté de soutenir au quotidien les citoyennes et citoyens, afin de les aider à affronter leurs difficultés, à réaliser leurs projets et à s'épanouir.

Forts des réalisations accomplies lors des 6 dernières années, notre volonté est de continuer notre travail dans les 6 années à venir. Les réalisations initiées par le PS dans la majorité, grâce à une équipe dont le travail fut mené avec sérieux, professionnalisme, pragmatisme et engagement, nous poussent à vouloir poursuivre sur cette lancée et à ne pas hésiter à innover pour relever les défis de demain.

Comme vous le lirez tout au long de ce programme, en restant proche des préoccupations des citoyennes et citoyens, nous ne vous promettons pas l'inaccessible. Les objectifs avancés resteront réalistes et réalisables dans le cadre d'un budget maîtrisé et géré de manière prudente et raisonnable.

Nous croyons fermement qu'il est crucial d'innover, d'**oser**, car **c'est** par l'audace que nous pourrons continuer à bâtir une société plus juste et égalitaire.

C'est ensemble que nous devons **avancer** vers un avenir où chacune et chacun trouve sa place et dispose des mêmes chances de réussite.

Désormais, notre programme est entre vos mains. Nous vous proposons de le découvrir, de le faire vôtre. A travers les différentes thématiques, vous découvrirez nos propositions, prêtes à être expliquées, et bien entendu débattues.

Très bonne lecture.



**Abdel Ben El Mostapha**

Chef de file

Tête de liste PS/OLLN élections communales 2024



Retrouvez notre programme  
sous format digital



# Les thèmes que vous retrouverez :

ENSEIGNEMENT .....	5
ÉCOSOCIALISME .....	6
LOGEMENT / URBANISME .....	8
MOBILITE / VOIRIES .....	10
ENVIRONNEMENT .....	11
SPORT ET CULTURE .....	12
DÉMOCRATIE .....	13
GOVERNANCE .....	14
VIVRE ENSEMBLE .....	15
DROITS HUMAINS .....	18
EMPLOI .....	20
COMMERCE .....	21
SÉCURITÉ .....	22
FINANCES COMMUNALES .....	23



# Enseignement

## Un enseignement communal ouvert sur son environnement et sur le monde

En tant que pouvoir organisateur de l'enseignement communal, notre Ville accueille chaque jour au sein de ses écoles fondamentales près de 1.500 élèves. L'enseignement constitue un pilier fondamental de notre société, garantissant l'égalité des chances, le développement et l'éducation de chaque enfant.

Investir dans l'enseignement, c'est investir dans notre avenir collectif.

Notre groupe propose :

- ✦ de continuer à faire vivre au cœur de nos écoles les valeurs de neutralité, de démocratie, de pluralité et de solidarité pour former des citoyens aptes au « vivre ensemble » ;
- ✦ de renforcer l'accessibilité de nos écoles à tous les élèves et leur famille ;
- ✦ de conserver un enseignement communal ouvert à la fois sur le monde et les quartiers environnants, au moyen de synergies avec les acteurs culturels, les clubs de sport, les associations de quartier, le secteur de la jeunesse ;
- ✦ de stimuler l'apprentissage à l'utilisation des moyens technologiques modernes dans nos écoles, tout en prévenant les risques dans une démarche commune parents et professeurs ;
- ✦ de développer des synergies avec les autres établissements des réseaux publics, afin d'offrir aux élèves un parcours continu cohérent ;
- ✦ de mettre en place un plan d'optimisation phasé des infrastructures scolaires communales ;
- ✦ de réduire les coûts scolaires pour les familles tant que faire se peut en maintenant une offre de repas chauds, sains et à un prix accessible à l'ensemble des élèves de notre enseignement fondamental, en veillant à organiser des sorties à frais raisonnables et en proposant un accueil extrascolaire de qualité peu coûteux ;
- ✦ de s'assurer de l'inclusion des enfants et des encadrants porteurs de handicap ;
- ✦ de poursuivre un encadrement adapté pour les primo-arrivants, afin de leur permettre de s'intégrer plus facilement ;
- ✦ de mettre en place des projets intergénérationnels et penser au-delà des schémas traditionnels ;
- ✦ de soutenir les écoles de devoirs essentielles dans le un soutien complémentaire aux élèves qui en présentent le besoin, quel que soit le réseau fréquenté.



# Ecosocialisme

## Le changement climatique au cœur de notre politique

Notre Ville a subi en première ligne les effets du changement climatique. Inondations et sécheresses sont autant de phénomènes appelés à se répéter régulièrement.

Notre groupe propose :

- ☛ d'intégrer l'adaptation au changement climatique dans les politiques d'aménagement du territoire aux échelles communale et supracommunale ;
- ☛ d'adapter les infrastructures et le bâti pour les rendre plus résistants et résilients ;
- ☛ de renforcer les berges et les réseaux de gestion des eaux et privilégier des solutions basées sur la nature pour en réduire les effets.

## La verdurisation des villes pour réduire les risques liés au changement climatique

La lutte contre le changement et ses effets sur les territoires passe par une place plus grande laissée à la nature dans notre Ville. Il s'agit notamment de favoriser l'écoulement des eaux, de réduire les îlots de chaleur et d'améliorer la qualité de l'air.

Notre groupe propose :

- ☛ de mettre en œuvre une politique de sortie progressive de l'étalement urbain proposée au niveau régional, ainsi qu'une densification urbaine à taille humaine. Dans ce cadre, des objectifs de densification seront fixés aux niveaux communal et supracommunal. Les priorités définies viseront à garantir une mixité des fonctions efficace et permettant le développement d'un cadre de vie sain et agréable ;
- ☛ de défendre le développement de la nature dans l'espace public et favoriser le maillage vert.

# La réduction de l'émission des gaz à effet de serre

Avec l'adhésion de notre Ville à la Convention des Maires pour le climat, nous avons pris l'engagement de diminuer de 55 % les émissions de gaz à effet de serre à l'horizon 2030 et la neutralité carbone pour 2050 sur tout le territoire communal.

Notre groupe propose :

- ✦ de continuer la rénovation complète de nos bâtiments communaux ;
- ✦ de favoriser l'utilisation d'énergies renouvelables, grâce au placement de panneaux photovoltaïques et de chaudières biomasse. Leurs effets seront renforcés par la mise en œuvre d'une meilleure isolation des façades et des toitures ;
- ✦ de continuer le verdissement de notre parc de véhicules communaux ;
- ✦ de favoriser la mise en place des communautés d'énergie pour nos citoyens, afin qu'ils bénéficient d'une énergie verte à un prix plus accessible ;
- ✦ d'accompagner nos citoyens dans l'élaboration de leurs projets de rénovation de leur logement, tant au niveau technique que dans la recherche des solutions, des entreprises adéquates et des subsidiations possibles auprès de la Région Wallonne.



# Logement / Urbanisme

## Le logement public pour mettre en œuvre le droit au logement

Investir dans le logement public, c'est s'engager structurellement dans la lutte contre la pauvreté et dans l'émancipation sociale de tous. Garantissant des logements à prix modérés, le logement public est un des outils principaux de la mise en œuvre du droit au logement.

Notre groupe propose :

- ✚ de continuer à construire de nouveaux logements publics en collaboration avec les sociétés de logements de service public, pour répondre aux besoins de la population à travers des programmes classiques de construction ;
- ✚ d'imposer des charges d'urbanisme en logement aux promoteurs privés au travers de la mise à disposition à prix coutant à la Ville ;
- ✚ d'exiger des promoteurs et investisseurs, de réserver systématiquement, lors de l'élaboration de leur projet, des maisons unifamiliales, à un coût accessible pour les jeunes ménages, et pas uniquement des appartements ;
- ✚ d'insérer ces nouveaux logements publics dans les quartiers de notre Ville pour qu'ils participent à la mixité sociale et fonctionnelle nécessaire au vivre-ensemble ;
- ✚ de créer des logements destinés à la vente pour toutes les tranches de population, en tenant compte d'un remboursement adapté à leurs revenus. Le logement public doit en effet pouvoir s'adresser à tous : à l'allocataire social, au jeune ménage, au retraité, aux personnes à mobilité réduite, tout comme au travailleur à bas revenus ;
- ✚ de veiller à la transparence de l'application des règles d'attribution des logements publics ;
- ✚ de maintenir un taux de plus de 10% de logements publics sur notre territoire et se battre pour une réévaluation auprès de la Région Wallonne du fond des communes lié à cette problématique ;
- ✚ de promouvoir des nouvelles formes d'habitat comme des logements modulables ou de type collectif (intergénérationnel et habitats groupés).

# La place du Centre d'Ottignies : une réalité de demain

Nous poursuivrons la réalisation du projet de la place du Centre. Après avoir franchi les étapes d'un processus participatif auprès des citoyens et d'une collaboration avec l'intercommunale ECETIA pour la réalisation du cahier spécial des charges, nous voulons que ce projet soit réalisé dans cette nouvelle mandature. Les habitants pourront enfin bénéficier d'un lieu convivial tant attendu.

## Une vision urbanistique éco-responsable à taille humaine pour nos habitants

Notre Ville est reconnue comme un lieu où il fait bon vivre, il est nécessaire que ce sentiment perdure.

Notre groupe propose :

- ✦ de traiter prioritairement les dossiers urbanistiques de nos citoyens et des sociétés de logement public par rapport aux autres institutions ou investisseurs privés ;
- ✦ d'être vigilant à la taille et au gabarit des bâtiments et à la densification de tout projet qui est envisagé, afin de garantir l'élaboration d'une Ville à taille humaine. Dans ce cadre, nous serons attentifs à la mise en place du Schéma de Développement du Territoire (SDT) ;
- ✦ d'exiger que tout projet déposé réserve une part significative à la nature et aux espaces verts publics.



# Mobilité / Voirie



## Une infrastructure partagée et de qualité

Nous prônons une mobilité douce, une augmentation de l'attractivité des transports en commun sur notre territoire et l'usage des transports scolaires pour les hameaux les moins desservis, en collaboration avec les TEC.

Notre groupe propose :

- ✦ de continuer à promouvoir l'usage des chèques taxi ;
- ✦ de pallier les problèmes sonores ou de sécurité et diminuer le niveau général de pollution, par le déploiement de nouvelles zones 30 sur notre territoire ;
- ✦ de faire, dans le cadre du Plan d'Investissement Communal (PIC), un usage pertinent du cadastre des voiries les plus endommagées. Pour permettre une meilleure planification des réfections de celles-ci, dès le début de la mandature en fonction des priorités ;
- ✦ de prendre en compte, lors de la réfection des trottoirs en zone citadine, les besoins spécifiques des personnes à mobilité réduite, tout en favorisant l'usage de matériaux locaux ;
- ✦ d'accroître le nombre de passages sécurisés et visibles pour piétons aux endroits stratégiques notamment aux abords des écoles ;
- ✦ de veiller à mettre toujours la mobilité au cœur des discussions dans tout nouveau projet immobilier ;
- ✦ d'être exigeant quant à la mobilité des personnes moins valides qui devra être facilitée en prévoyant des places de stationnement réservées en nombre suffisant et en prévoyant des accès particuliers ;
- ✦ de mener une politique concertée et efficace de mobilité avec les communes voisines, la Province et la Région, afin d'avoir un plan stratégique global pour une mobilité plus adaptée et mieux orientée.



# Environnement

## I Un environnement de qualité pour tous

Un espace public propre et agréable est en effet un facteur important pour que les habitants et les visiteurs se sentent bien dans notre belle Ville. La propreté est l'affaire de tous, notre commune doit jouer un rôle pour sensibiliser, nettoyer et sanctionner ceux qui dégradent les lieux publics. Il est aussi important d'investir dans l'embellissement de l'espace public et d'encourager les riverains à faire de même dans leur quartier.

De même, la qualité de l'environnement est un élément essentiel pour garantir à nos citoyens une vie saine et épanouissante. Un cadre de vie de qualité doit être une réalité pour tous sans discrimination.

Notre groupe propose :

- ✚ d'améliorer la propreté publique, la protection de la nature et de la biodiversité en augmentant le nombre de poubelles, bien entretenues et facilement accessibles, dans l'espace public ;
- ✚ de prévoir l'installation de toilettes publiques ;
- ✚ de soutenir le développement de potagers communautaires par les citoyens ;
- ✚ d'organiser des actions de sensibilisation à la nature, notamment dans nos écoles, et en impliquant nos citoyens dans la gestion des espaces de nature ;
- ✚ d'entretenir les cours d'eau et rivières sur notre territoire, en faisant participer les habitants ainsi que les acteurs associatifs locaux ;
- ✚ d'intégrer systématiquement la problématique des inondations dans les politiques d'urbanisme et d'aménagement du territoire communal et être intransigeant en la matière ;
- ✚ de collaborer avec nos agriculteurs pour la mise en place de fascines ou d'autres solutions en concertation avec eux dans les zones connaissant des ruissellements, mais aussi pour lutter contre les coulées de boues.

## I Une gestion organisée et responsable des déchets

Concernant la gestion des déchets, notre commune doit sensibiliser ses citoyens et entreprises à réduire leur production de déchets et améliorer leur tri sélectif. Si nous produisons moins de déchets, cela coûtera moins à la collectivité.

Notre groupe propose :

- ✦ d'améliorer le tri des déchets et contribuer à une baisse de la production de ceux-ci ;
- ✦ de lutter contre les dépôts sauvages ;
- ✦ de conserver pour le bien-être de nos habitants le passage hebdomadaire des collectes des déchets organiques et les ordures ménagères résiduelles ;
- ✦ de ne pas adhérer à la poubelle au poids, tant qu'une équité entre tous les habitants de notre ville n'existera pas et qu'une étude financière aura démontré que cette formule n'augmente pas la taxe « déchets » pour les habitants.



# Sport et Culture

## I Des loisirs accessibles pour tous

Le sport et la culture sont des vecteurs importants d'émancipation sociale et de bien-être individuel, qui contribuent à l'amélioration de la santé physique et mentale et participent au renforcement de la cohésion sociale. Ils sont des outils de rapprochement et de dialogue entre tous.

Notre groupe propose :

- ✦ de garantir l'accessibilité aux activités sportives et culturelles à tous, tant au niveau des infrastructures afin d'accueillir les personnes en situation de handicap qu'au niveau financier ;
- ✦ de poursuivre la rénovation des bâtiments culturels et sportifs ;
- ✦ de promouvoir l'octroi de « chèques sport et culture », afin de permettre aux familles les moins nanties de profiter de ces activités ;
- ✦ d'inciter le développement sur notre territoire d'une offre culturelle de proximité décentralisée, démocratique qui réponde aux besoins et aux aspirations de tous les publics ;
- ✦ de soutenir les bibliothèques communales comme espaces de rencontres, de découverte, de savoir et de lutte contre les inégalités ;
- ✦ de veiller à ce que les subventions aux clubs sportifs soient équitables et justifiées ;
- ✦ d'encourager la pratique sportive tant chez les jeunes que chez les aînés.

# Démocratie



## Faire de notre Ville un lieu de l'innovation démocratique

La participation citoyenne doit favoriser une politique plus proche des citoyens et doit incarner la démocratie de proximité. Si la confiance des citoyens envers les élus communaux est généralement plus forte qu'envers les élus d'autres niveaux de pouvoir, la démocratie communale n'en est pas moins parfois abîmée par la course aux populismes, par la multiplication des fausses informations et par la défiance des citoyens. La démocratie communale a également besoin de créer des nouveaux processus et de développer une citoyenneté plus active. Une série d'initiatives de démocratie participative existent dans notre Ville : le budget participatif, des commissions citoyennes ou encore des conseils consultatifs.

Notre groupe propose :

- ✦ d'intégrer davantage encore ces processus participatifs à notre mode de fonctionnement. Il s'agira de développer des outils qui correspondent à notre réalité locale, aux besoins et aux demandes de nos citoyens ;
- ✦ de rester attentif aux échanges réguliers avec la population en maintenant les séances « dialoguer avec le collègue » ;
- ✦ de continuer l'accueil des nouveaux habitants par la remise d'un package d'informations lors de leur inscription au service Population et l'organisation d'une soirée d'accueil afin de répondre à leurs questions ;
- ✦ de recourir, en fonction des sujets et besoins exprimés par la population, à des outils comme la consultation populaire, des commissions mixtes composées de citoyens et d'élus, le droit d'initiative citoyenne, les sondages délibératifs ou encore la création de comités d'usagers des services publics qui pourront être créés pour entendre les besoins des citoyens et les intégrer aux processus décisionnels ;
- ✦ d'inciter le citoyen à prendre connaissance du contenu du Plan Stratégique Transversal (PST) en début de mandature. C'est en effet le document élaboré pour la Ville en collaboration avec l'administration communale, qui reprendra l'ensemble des gros projets qui seront mis en place. Il sera rendu public via le site internet de la Ville et le bulletin communal. Il est l'outil incontournable et efficace de tous les projets importants prévus pour notre Ville. Il vous permettra déjà de vous questionner de manière proactive et d'interagir de manière anticipative sur ces sujets.



# Gouvernance

## I Savoir gouverner en toute transparence

Nous veillerons à développer une gestion saine et raisonnée dans l'utilisation des deniers publics, afin de gérer au mieux les dépenses pour répondre aux besoins des citoyens.

Nos projets seront étudiés et élaborés en collaboration avec les services de la Ville afin de limiter toute dépense superflue.

Dans le cadre de projets futurs, nous associerons les citoyens dans l'élaboration des processus liés à ceux-ci lors de séances publiques et l'usage d'outils de participation citoyenne.

## I Développer la synergie entre les communes

De plus en plus d'enjeux (la mobilité, le développement des infrastructures, l'implantation des logements ou des commerces) dépassent aujourd'hui les frontières communales et doivent être pensés à l'échelle des communes voisines, en collaboration avec les autres niveaux de pouvoirs que sont la Province, la Région et la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Pour d'évidentes raisons budgétaires, il est nécessaire que les communes collaborent davantage entre elles, mutualisent certaines ressources, créent des économies d'échelle autour de projets porteurs et structurants.

## I Assurer une communication claire et efficace

Nous voulons instaurer une plus grande proactivité dans la diffusion d'informations importantes pour nos citoyens : prendre des initiatives et ne pas subir les événements. L'information correcte et utile à la population est une nécessité dans le monde actuel : le parler vrai est important, nous devons expliquer les choses telles qu'elles sont et prendre le temps de les expliquer simplement et clairement.

# Vivre ensemble



Maison des jeunes



Maison de repos

## I La cohésion sociale : un outil solidaire

La cohésion sociale est un concept large qui recouvre beaucoup d'idées : il s'agit de l'ensemble des processus, individuels et collectifs, qui contribuent à assurer à chacun l'égalité des chances, l'équité et l'accès aux droits fondamentaux et au bien-être économique, social et culturel, et qui visent à construire ensemble une société solidaire et coresponsable pour le bien-être de tous.

Notre groupe propose :

- ✚ de continuer à soutenir les associations qui aident les personnes victimes de violences intrafamiliales et de favoriser une synergie entre le Service Social de la Ville et le Service d'Aide aux Victimes de la Police pour les aider et les conseiller sur le plan psychologique, administratif et juridique ;
- ✚ de soutenir activement la création d'un centre de prise en charge des violences sexuelles (CPVS) sur notre territoire ;
- ✚ d'ouvrir un foyer d'accueil permanent avec restaurant social, un lieu animé de mixité et de première écoute des personnes isolées ou en rupture sociale ;
- ✚ de poursuivre les négociations avec la Province du Brabant Wallon pour la création d'un abri de nuit et d'un centre de jour pour les personnes sans abri ;
- ✚ de développer, à travers un plan de cohésion sociale, une permanence « emploi » qui proposerait une aide à la rédaction d'un curriculum vitae, d'une lettre de motivation, une mise à disposition d'outils informatiques avec le soutien actif de notre Espace Public Numérique (EPN), des séances de préparation aux entretiens d'embauche, ... ;
- ✚ d'étendre le réseau local d'entreprises pour accompagner la remise à l'emploi des personnes en difficulté dans le domaine du travail ;
- ✚ de favoriser l'économie sociale et solidaire en partenariat avec des entreprises d'économie sociale (ressourceries, services de restauration et d'alimentation locales, frigos solidaires, épiceries sociales, magasins de seconde-mains, ...) ;
- ✚ de faciliter les rencontres entre citoyens dans les quartiers pour les rendre vivants et chaleureux ;
- ✚ d'établir et entretenir un cadastre des associations présentes sur notre territoire. Il est important que la Ville organise la lisibilité de l'offre envers les citoyens et soutienne le développement de plateformes pour que les associations se connaissent, échangent et collaborent ensemble au service du citoyen.

## I La petite enfance

Il est essentiel d'investir dans des initiatives qui viennent en aide aux jeunes enfants et leur famille afin de leur donner de meilleures chances d'épanouissement. Nous nous engageons à les aider à naviguer dans cette phase importante de leur vie.

Notre groupe propose :

- ✚ dans notre souci de mieux informer les citoyens, d'accentuer l'information aux parents, entre autres à travers des acteurs sociaux, de tout ce qui existe pour aider les parents dans leur « nouvelle vie » et s'assurer qu'ils soient conscients des avantages dont ils peuvent bénéficier en ayant une attention particulière sur les familles monoparentales où les difficultés peuvent rapidement paraître insurmontables ;
- ✚ de maintenir un processus d'inscription transparent dans les structures d'accueil au niveau communal, afin d'éviter aux parents les démarches multiples inutiles et énergivores ;
- ✚ de valoriser la fonction des accueillantes à domicile en mettant à leur disposition l'équipement et le soutien nécessaire ;
- ✚ d'améliorer la visibilité des services offerts aux familles en organisant des événements (rencontres, journées de sensibilisation, ...) entre les familles et les professionnels du secteur ;
- ✚ d'amener les entreprises à co-construire des solutions pour la création de crèches en leur sein ;
- ✚ d'encourager les initiatives alternatives pour la création de places d'accueil et de haltes garderie.

## I La jeunesse

La jeunesse est l'un des piliers les plus précieux de notre société. C'est pourquoi nous sommes déterminés à mettre en place des politiques ambitieuses pour soutenir son développement et son épanouissement en la sensibilisant à la citoyenneté. Notre programme vise à offrir aux jeunes les ressources et les opportunités dont ils ont besoin pour réaliser leurs projets et participer pleinement à la vie sociale, économique, culturelle de notre Ville.

Notre groupe propose :

- ✚ de renforcer les moyens d'action ou la reconnaissance des structures centrées sur la jeunesse et engager une synergie entre elles ;
- ✚ d'instaurer une communication avec les ados présents dans l'espace public afin de leur offrir un lieu d'échange dans leur lieu de vie ;
- ✚ de créer un cadre de rencontre à l'initiative des mandataires politiques pour discuter avec les jeunes de notre Ville ;
- ✚ d'impulser un dialogue entre les jeunes citoyens et la police pour enclencher des interactions constructives à travers une communication positive ;
- ✚ d'aménager des espaces gratuits et libres d'accès où les jeunes peuvent se retrouver ;
- ✚ de favoriser l'accès aux activités culturelles et sportives à tous les jeunes.

## I Les aînés

A Ottignies-Louvain-la-Neuve, les aînés représentent 25% de la population. Cette évolution démographique a des implications considérables dans toute une série de secteurs. Ainsi, les besoins en soins de santé, en infrastructures, en mobilité, en services adaptés ne cesseront d'augmenter dans les années à venir ...

Notre groupe propose :

- ✚ de créer une maison de repos et de soins (MRS) publique afin de lutter contre la marchandisation du secteur ;
- ✚ de mettre sur pied des lieux de rencontre et d'activités de loisirs disséminés dans la Ville pour contrer un phénomène d'isolement et de sensation d'exclusion ;
- ✚ de générer des projets intergénérationnels dans nos quartiers ;
- ✚ de renforcer la prise en charge adaptée des démences séniles ;
- ✚ de diffuser une communication claire et adaptée via les différents canaux dont dispose la Ville ;
- ✚ de renforcer les services d'aides à domicile pour permettre aux aînés de conserver une autonomie optimale et de rester le plus longtemps possible chez eux ;
- ✚ de repenser l'espace public pour faciliter leurs déplacements ;
- ✚ d'organiser des sessions adaptées aux aînés afin de lutter contre la fracture numérique dans le cadre des activités de l'Espace Public Numérique (EPN) ;
- ✚ de favoriser l'accès des aînés à la pratique d'un sport et à la vie culturelle au moyen de réductions.

## I Les personnes en situation de handicap

L'émancipation des personnes en situation de handicap est une priorité de justice sociale. Nous voulons contribuer à une société plus inclusive, respectueuse des droits de chacun, et favorable à la participation de tous sans discrimination.

Notre groupe propose :

- ✚ de sensibiliser nos citoyens, les associations actives sur notre territoire, le monde éducatif, ... encore plus aux différents handicaps et valoriser toute initiative contribuant à l'amélioration de l'image des personnes porteuses de handicap ;
- ✚ d'améliorer l'accessibilité des espaces publics, ainsi que dans les bâtiments communaux ;
- ✚ de renforcer le conseil consultatif de la personne en situation de handicap ;
- ✚ de faire en sorte que notre Ville, au travers des services communaux et du CPAS, mette sur un pied d'égalité de traitement les candidatures des personnes valides et des personnes fragilisées au niveau de l'emploi ;
- ✚ de rendre nos canaux d'information plus accessibles aux personnes en situation de handicap ;
- ✚ de créer des lieux de rencontre qui proposent des activités intergénérationnelles qui permettront de mieux comprendre les difficultés que rencontrent les personnes porteuses d'un handicap.

# Droits humains



## I La réalité de l'interculturalité

Notre Ville, déclarée commune hospitalière depuis 2019, bénéficie de la richesse apportée par la présence de citoyens issus de plus de 150 nationalités différentes. Au Parti Socialiste, accepter l'autre tel qu'il est avec ses différences ethniques, culturelles, ... est dans notre ADN. Le partage avec l'autre permet d'atteindre de plus grandes choses.

Notre groupe propose :

- ☛ d'œuvrer encore et toujours dans ce sens et favoriser l'organisation d'événements qui mettent en lien les citoyens, entre autres par le biais des comités de quartier et les nombreuses associations ;
- ☛ d'ouvrir de nouvelles places de logement dans le cadre des initiatives locales d'accueil (ILA), pour accueillir les demandeurs d'asile qui arrivent sur notre commune via Fedasil. Nous voulons le faire grâce à l'intensification des synergies entre Fedasil, l'administration communale, le centre public d'action sociale (CPAS) ;
- ☛ de continuer notre travail sur les relations Nord/Sud, en subsidiant des projets pédagogiques en Afrique et en Amérique Latine, continuité naturelle de notre engagement dans le domaine de l'enseignement sur notre territoire. Outre cela, nous soutenons l'émancipation de la population, l'agriculture communautaire et les projets de santé publique ;
- ☛ de rester attentif à la prise en compte de critères du respect des normes sociales et environnementales, du droit international et des droits humains fondamentaux dans les marchés publics avec des contrôles réguliers.

## I Un combat pour les droits des femmes

Lors de la mandature 2018-2024, un groupe de travail a été mis en place grâce à notre échevin socialiste et a permis une avancée importante dans l'information concernant cette thématique. Lors de la mandature 2024-2030, nous voulons aller plus loin ...

Notre groupe propose :

- ☛ de continuer à stimuler et favoriser les actions du groupe de travail de lutte contre les violences faites aux femmes ;

- ☛ d'instaurer une collaboration entre la Ville et les autorités fédérales et la province du Brabant wallon, pour la création d'un Centre de Prise en charge des Violences Sexuelles (CPVS) à Ottignies-Louvain-la-Neuve. Il est malheureusement inutile de démontrer l'intérêt d'une telle structure. Dans les CPVS, la victime de violences peut recevoir les soins médicaux et un support psychologique. Le constat des lésions, la recherche de traces biologiques du présumé auteur, la récolte de preuves qui pourraient être utilisées lorsque la personne porte plainte et la victime peut directement faire appel à la justice ;
- ☛ de proposer des logements d'urgence aux femmes victimes de violences, afin qu'elles puissent prendre un nouveau départ. En effet, dans de nombreux cas, la violence faite aux femmes est présente dans la sphère familiale proche. En osant quitter son foyer et faire le premier pas pour sortir de sa situation, la victime fait face au problème essentiel du logement et des ressources financières ;
- ☛ de soutenir les victimes dans leurs démarches auprès de la justice.



## Un droit à l'aide pour les personnes les plus précarisées

Le Brabant wallon, toujours estimé par beaucoup comme une province riche, connaît également une frange de la population qui est loin d'être aisée. Ottignies-Louvain-la-Neuve est une des communes présentant les plus grandes inégalités de revenus et comporte en son sein une frange de sa population en situation de pauvreté.

Notre groupe propose :

- ☛ d'ouvrir un abri de nuit pour les personnes sans domicile fixe (SDF) pour s'articuler au travail d'accueil proposé en journée par des ASBL soutenues par la Ville tel que « Un Toit, Un Cœur » (UTUC) ;
- ☛ d'offrir une communication efficace et performante aux citoyens plus précarisés, sur les droits auxquels ils peuvent recourir.

# Emploi



## Le tremplin pour une vie plus indépendante

Dans la vie des citoyens, le travail joue un rôle majeur et central.

S'il procure un revenu régulier pour subvenir aux besoins fondamentaux, il permet également de devenir économiquement indépendant ; il favorise le développement personnel, apporte un équilibre dans la vie quotidienne et donne aux individus l'occasion d'assumer des responsabilités et de jouer un rôle actif dans le fonctionnement de la société.

Notre groupe propose :

- de continuer à mettre des locaux à disposition des acteurs de l'emploi tels que « La Maison de l'Emploi » ou « La Mire BW » et de renforcer les partenariats avec ces opérateurs afin de promouvoir l'emploi ;
- d'encourager les personnes accompagnées par le CPAS à accéder au travail sous article 60 pour stimuler l'accrochage et amener une expérience professionnelle, notamment, en développant à la Ville une politique d'engagement de ce type ;
- de créer des partenariats avec les structures privées (ASBL, entreprises, université) du territoire pour que ces dernières contribuent à l'accès à l'emploi des personnes sous article 60-61.

# Commerce



## I Le commerce proche du citoyen

Le développement du commerce local est un enjeu crucial pour la vitalité économique et sociale d'une ville. En ce sens, nous voulons faire de notre ville un lieu accueillant pour les commerçants.

Notre priorité vise le soutien des commerces de proximité, en favorisant leur ancrage local, les circuits courts et par conséquent l'économie circulaire.

Notre groupe propose :

- ☛ de veiller à la mixité et la diversité des commerces ;
- ☛ de réorganiser et redynamiser les marchés hebdomadaires ;
- ☛ de soutenir les associations de commerçants lors de leurs activités ;
- ☛ d'encourager les commerçants dans leurs initiatives de développement.

## I Revitalisation, embellissement et propreté des espaces publics

L'embellissement et la propreté sont des dimensions cruciales pour créer un environnement agréable, sécuritaire et attractif, pour améliorer la santé publique, pour promouvoir la cohésion sociale et soutenir le développement économique durable. Ces facteurs entrent dans une vision à long terme de la Ville et dans un engagement pour le bien-être des habitants.

Notre groupe propose :

- ☛ d'accorder une attention toute particulière au développement de la Place du centre d'Ottignies ;
- ☛ d'entretenir et de rénover les rues, les trottoirs, les places et les parcs ;
- ☛ de développer des zones piétonnes, des lieux d'échanges, de repos et de jeux pour les enfants ;
- ☛ d'adapter l'éclairage public aux besoins des lieux ;
- ☛ d'enrichir l'espace public d'une végétalisation contribuant à une meilleure biodiversité et au mieux-être des citoyens ;
- ☛ d'accorder une attention particulière à la propreté des espaces publics et à leur respect, en améliorant la gestion des déchets, des poubelles publiques, la propreté des rues ainsi que des espaces verts.

# Sécurité

VOUS ROULEZ A



## I La prévention et l'anticipation

Pour garantir la qualité de vie des citoyen.ne.s, la sécurité est un pilier essentiel qui favorise une vie quotidienne sereine, épanouissante et concourt à la protection des personnes.

La sécurité doit présenter une approche multidimensionnelle incluant des mesures préventives et être une partie intégrante de la gestion urbaine globale, en lien avec d'autres politiques comme l'aménagement du territoire, les transports, l'environnement, ...

Notre groupe propose :

- de renforcer la proximité de la police au service de la population ;
- de faire évoluer les règles de financement de notre zone de police, qui ne sont pas adaptées à la réalité des besoins de notre territoire ;
- d'initier le dialogue avec les associations étudiantes et les établissements d'enseignement ;
- de poursuivre et renforcer la formation donnée aux policiers dans le cadre de l'accueil des personnes victimes de violence conjugale, intrafamiliale ou d'agression sexuelle ;
- de créer un poste de médiateur interne à la Ville au service de la population ;
- de sécuriser les abords des écoles ;
- de développer un plan d'urgence et de prévention pragmatique des catastrophes naturelles, qui intègre toutes les parties prenantes afin d'anticiper, de gérer et de prévoir les moyens et actions nécessaires lors de leur survenance.

# Finances Communales

## Une juste perception des taxes et impôts

La perception fiscale est la source principale de revenus pour les communes et permet de mettre en place les différents projets au service des citoyens, par exemple, le SPOTT, l'école communale de Blocry et le nouveau parc au centre d'Ottignies.

Notre groupe propose :

- ✦ de ne pas augmenter les impôts communaux (centimes additionnels de l'Impôt sur les Personnes Physiques – Précompte Immobilier) ;
- ✦ de rester vigilant sur la taxe déchets (coût vérité : dépenses = recettes) tout en sensibilisant la population à leur réduction ;
- ✦ de réévaluer régulièrement toutes les taxes communales et les adapter à leur juste valeur.



**Retrouvez  
notre programme  
et nos candidat.e.s  
sous format digital**

